

いなやきつ子

四日市市立羽津北小学校 令和7年12月5日号



HPは
こちら



2学期最後の月となりました。今学期は、さまざまな行事に取り組む中で、子どもたちは自分で方法を考えて課題を進めたり、目標を立てて自分を調整しながら粘り強く取り組んだりと、それぞれの学びを深めてきました。12月に入り、寒さも一段と増してきました。体調に気を付けながら、2学期を元気に締めくくりたいと思います。

地域に学ぶ・地域を学ぶ・地域で学ぶ

☆9月24日(水) 3年生「萬古焼でシーサーづくり」

9月24日(水)行われたオープンスクールでは、多くの保護者の皆様にご参観いただきました。この日、3年生は酔月陶園の清水様を講師に、陶芸体験としてシーサーづくりに挑戦しました。土の感触を楽しみながら、世界に一つだけの作品づくりに夢中になっていました。



☆10月20日(月) 4・5・6年生「自然クラブ活動」

羽津みどりの会の皆様に講師として、自然クラブでお世話になっています。クラブでは、米洗川の水質調査やランタンづくりに取り組みました。羽津の自然について知ることで、自然について興味関心がより深まるとうれしいです。



☆10月29日(水)4年生「防災教室」

羽津地区まちづくり推進協議会の防災減災部会「マリーゴールド」の皆様による、「防災教室」が行われました。「防災教室」では、学校の防災倉庫・防災テントを実際に見たり、防災かるたをしたりしながら、防災・減災について考えました。災害がおきたときの備えなど、いざという時のために、何をしておくとよいのかについて学ぶ時間となりました。



☆10月30日(木) 3年生「防火教室」

北消防署の消防士の方による防火教室でした。「火事が起きてしまったら、どのように行動するといいか」、「家で火事の原因になるものは何があるのか」などについて教えていただきました。火災の演示では、炎が燃え上がる様子を見ると火の勢いの激しさを感じていました。水消火器体験、煙体験、消防車見学などの体験から学びを深めていました。



☆11月12日(水) 2年生「花美好さんと花植え」

2年生は、花美好さんと垂坂山公園で花を植えました。パンジー やサクラソウなどを一つひとつ大切に植えました。花美好さんへのお礼の手紙には「お花が咲いたら見に行きます」と多くの子がつづっていました。



☆10月29日(水) 6年生「山のコンサート」に参加

羽津中学校主催の「山のコンサート」は保育園・子ども園・小・中学校など羽津地区の全校種が揃うコンサートです。羽津中学校校歌でスタートし、羽津小学校の歌の後、本校6年生が「言葉さがして」を歌いました。中学生各学年の合唱、最後に保護者や地域の方々も含めて「ふるさと」をいっしょに歌いました。秋晴れの空の下、垂坂公園羽津山緑地に歌声が響くあたたかな「山のコンサート」でした。



☆10月30日(木) 1年生「年長さん、ようこそ羽津北小へ」

羽津子ども園・羽津文化幼稚園・羽津保育園の年長の子どもたちと1年生が交流会を行いました。1年生は年長さんに「ぴよんぴよんガエル」の作り方を教えます。できあがったカエルを跳ばすと、一緒に大喜びしていました。優しく声をかけたり、様子を見ながら手伝ったりする姿には、お兄さん・お姉さんらしさが表れていました。



☆12月4日(木)6年生「人権フォーラム」

羽津中学校1年生、羽津小学校6年生といっしょに、身近な人権課題についてグループで交流しました。グループの中の中1年生がリーダーとなり話し合いを進め、なごやかな雰囲気で話し合う姿がみられました。



とも なかまと共に学ぶ

☆10月27日(月)、28日(火)5年生「自然教室」

自然教室の1日目、午前はマイスプーン作り、午後は里山保全活動を行いました。作業の説明の後、のこぎりを腰につけ、山の中へ。グループの友だちと声をかけあいながら木を切り、幹や枝を落とし長さをそろえるなどの作業を体験しました。夜にキャンプファイヤーを行い、実行委員を中心に、レクリエーションを楽しみました。2日目の朝、早起きして展望台から日の出を見ました。天気にめぐまれ、素晴らしい朝日を見ることができました。部屋の片付けのあとは、いよいよ野外炊事。かまどで火をおこし、空き缶で炊飯、カレーを作りました。一人ひとりが自分の役割について責任を果たそうとがんばった5年生でした。



☆11月5日(水)、6日(木)6年生「修学旅行」

京都への修学旅行の1日目は慈照寺銀閣を見学した後、班別学習を行いました。事前学習の段階から京都SKYガイドさんに相談し、京都市内(鹿苑寺金閣、北野天満宮、京都御所、京都タワーなど)を班ごとにめぐりました。事前学習したことを実際に見て教えていただけたので、さらに学びを深めることができました。2日目は、鹿苑寺金閣、二条城、清水寺などを全員で見学しました。よいお天気で、少し紅葉した木々が映える景色はたいへん美しかったです。多くの観光客でにぎわっていた清水寺での買い物では、班ごとに声をかけあいながら楽しんでいました。学習だけでなく、集合時間やマナーについても、自分たちで気をつけようとする姿は、まさに6年生にふさわしい姿でした。



☆11月22日(土)「羽津北小学校運動会」

四日市ドームで運動会で行いました。ご来賓の皆様・保護者・地域の皆様に子どもたちへのあたたかなご声援をいただきました。PTA役員の皆様には、運動会前日準備から運動会当日の早朝から駐車場や会場等の管理、後片付けまで大変お世話になりました。

暑さにより9月に練習ができないことから今年度は運動会の開催時期を遅らせ11月の実施としました。子どもたちが考えた今年のテーマは「最高のなかまと一緒に楽しもう！」。

徒競走では、一人ひとりが一生懸命に走りました。各学年の競技・演技では、互いに息を合わせたり、何度も話し合ったりして練習を重ねてきた成果がみられました。先生に教わるだけではなく、自分たちで考え合い、子どもたち自身で練習を進めていくよう、取り組んだ学年もありました。6年生は最後の運動会。競技の運営や開会式・閉会式などにも、しっかり取り組むことができました。この運動会への取り組みで、がんばれたことをこれから自分の自分にいかしていってほしいと願っています。

